



Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/1700-milliards-de-dollars-pour-la-guerre-la-paix>

Réseau Sortir du nucléaire > Archives > Revue de presse > **1700 milliards de dollars pour la guerre, la paix coûte moins cher !**

16 avril 2016

## 1700 milliards de dollars pour la guerre, la paix coûte moins cher !

Morvan56 : Le Mouvement de la Paix

**Le SIPRI (Stockholm International Peace Research Institute), vient de publier comme chaque année, les chiffres des dépenses militaires mondiales. Celles-ci sont en hausse de 1% pour l'année 2015 (réel par rapport à 2014), soit 1700 milliards de dollars, soit plus du double par rapport à 2002**

Si dans certains pays les dépenses militaires sont en baisse (pays d'Afrique, Amérique latine et Caraïbes), il n'en reste pas moins que nos pays occidentaux (Etats-Unis, Europe de l'Ouest) enregistrent les plus faibles baisses depuis des années. La stagnation de la baisse des dépenses militaires en Europe et la forte augmentation dans certains Pays, notamment en Europe de l'Est, s'inscrivent dans la continuité de la politique des États-Unis et de l'OTAN qui poussent à la création de conflits régionaux dans une logique d'intérêts géostratégiques et au service du lobby militaro-industriel.

Comme le précise le SIPRI dans son communiqué de presse : « *En 2015, les dépenses militaires présentent des tendances contrastées* », déclare le Dr Sam Perlo-Freeman, directeur du programme Dépenses militaires du SIPRI. « *D'une part, les tendances dans les dépenses reflètent l'escalade des tensions et des conflits dans de nombreuses parties du monde ; d'autre part, elles montrent une rupture nette avec la forte augmentation des dépenses militaires alimentée par le pétrole dans la dernière décennie. Ce contexte politique et économique instable engendre une situation incertaine pour les années à venir* ».

Quels que soient les fluctuations de ces dépenses, **le Mouvement de la Paix** considère leur niveau comme insupportable pour l'humanité. Elles représentent un gaspillage car il n'existe aucune solution militaire aux maux de l'humanité. La sécurité collective ne passe pas par les armes mais par le droit international, la diplomatie et le bon fonctionnement des

institutions internationales au sein d'une culture de paix, patrimoine de l'humanité. Le mouvement de la Paix rappelle sa revendication de geler les crédits destinés aux nouveaux programmes d'armement et de mettre en débat une réduction importante de l'ordre de 50% des budgets militaires dans les dix ans à venir. Nous appelons la population à se mobiliser contre les guerres que mènent notre pays et les milliards que le gouvernement propose pour la modernisation de ses armements en particulier pour les armes atomiques, d'ici 2030.

Le Mouvement de la Paix souligne que le niveau des dépenses d'armement constitue un danger majeur pour la sécurité collective des peuples et favorise un commerce des armes dangereux et irresponsable. C'est pourquoi il appelle toutes les personnes qui estiment, comme nous, que la paix se construira d'abord et avant tout par la satisfaction des besoins humains, à s'associer aux actions qui se développent actuellement un peu partout en France contre le commerce des armes pour dire non au salon de l'armement qui doit se dérouler du 13 au 17 juin à Paris-Villepinte et à signer la pétition mise en ligne par le *Collectif non violent contre Eurosatory 2016*.

### **Tous les chiffres du SIPRI ici**

<<https://www.sipri.org/media/pressreleases/2016/press-release-translations-16/pr-milex-2016-in-french>>

À Hiroshima, John Kerry a plaidé pour un monde sans armes nucléaires. Nous nous réjouissons que la première puissance nucléaire mondiale réitère les propositions contenues dans le discours d'Obama à Prague le 5 avril 2009. C'est une bonne nouvelle qui est à mettre à l'actif des luttes multiformes conduites à travers le monde tant par les citoyens, et en premier lieu les survivants d'Hiroshima et de Nagasaki (les Hibakusha), que par les Maires à l'instigation des Maires d'Hiroshima et de Nagasaki, les parlementaires, les 2/3 des États du monde, les réseaux d'organisations et de personnes (ICAN, Global Zero etc.).

Nous aurions préféré cependant qu'une telle intention se soit traduite par des propositions concrètes à New York en 2015 lors de la dernière conférence d'examen du Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires (TNP) ou lors d'une instance légitime en termes de droit international plutôt qu'en marge du G7 qui ne regroupe que 7 grandes puissances souhaitant imposer leur loi en dehors des règles du droit international.

Nous avons condamné avec la plus grande fermeté les essais nucléaires de la Corée du Nord dans notre communiqué du 13 janvier 2016 (***Le Mouvement de la Paix condamne l'essai nucléaire nord-coréen et appelle à l'action pour un traité d'interdiction des armes nucléaires***

<<https://www.mvtpaix.org/wordpress/le-mouvement-de-la-paix-condamne-lessai-nucleaire-nord-coreen-et-appelle-a-laction-pour-un-traite-dinterdiction-des-armes-nucleaires/&gt> ; ) tout en dénonçant « *le double langage des États dotés de l'arme nucléaire (EDAN) [...] qui exigent le désarmement nucléaire pour les autres mais continuent à violer le traité de non-prolifération nucléaire à travers leurs politiques respectives de modernisation de leurs arsenaux nucléaires* ».

Ce dont le désarmement nucléaire a besoin aujourd'hui après les paroles, ce sont les actes. Et, à cet égard, nous sommes obligés de constater que les puissances nucléaires sont plus fortes en paroles qu'en actes, ce qui nous conduit à poser quelques interrogations.

Pourquoi les USA n'ont toujours pas ratifié le traité d'interdiction des essais nucléaires ? Pourquoi les USA n'ont-ils pas mis en œuvre les orientations annoncées à Prague par Obama en 2009 ? Pourquoi les USA comme la France, ont-ils sabordé la préparation de la dernière conférence de révision du TNP en 2015 ? Pourquoi la résolution des Nations Unies de 1995 prévoyant une conférence sur la création d'une zone exempte d'armes nucléaires au Moyen-Orient, n'a-t-elle été suivie d'aucun effet et qu'Israël et les USA en particulier se sont évertués à en empêcher la tenue ?

Bien sûr, on ne peut que se réjouir des déclarations de Kerry, mais pour obtenir des actes concrets, il convient de relancer tous azimuts la mobilisation des peuples.

Le Mouvement de la Paix appelle à profiter du laps de temps qui nous sépare des commémorations d'Hiroshima 2016 pour ré-impulser, par tous les moyens, les mobilisations populaires pour un monde solidaire sans armes nucléaires et pour signer massivement la pétition pour l'élimination des armes nucléaires en la diffusant par mails, sur les réseaux sociaux etc. en vue d'obtenir des EDAN qu'ils annoncent à Hiroshima le gel des modernisations, en cours, de leurs armes atomiques comme premier acte concret en faveur du désarmement nucléaire et de l'abolition des armes nucléaires.

**Cyber-pétition pour un traité d'interdiction des armes nucléaires**

<<https://www.mvtpaix.org/wordpress/pour-un-traite-dinterdiction-des-armes-nucleaires>>